

# NECESITAMOS 750 FISCALES

## Barrido el calderonismo en toda la línea...

VIENE DE LA PAG. 2...  
de nuestros oradores, quienes expusieron los grandes problemas que confronta la nación y el programa de gobierno del Bloque de Obreros y Campesinos.  
Desconcertados deben de haber quedado los señores calderonistas de Cartago cuando

ni siquiera se atrevieron a hablar de la "vela de ánimas" de Paraiso. Esperamos que tan dura lección les haya servido para darse cuenta de que si ellos cuentan con el apoyo del capitalismo y del gobierno, nosotros en cambio contamos con las simpatías del auténtico pueblo costarricense.

### EN TURRIALBA

El sábado pasado nuestro candidato Manuel Mora y nuestro compañero Carlos Luis Sáenz visitaron Turrialba res poniendo al llamamiento que les fué hecho por los compañeros de esa localidad para celebrar un mitin público.

A la llegada del tren de la tarde un numeroso grupo de compañeros saludó con entusiasmas vivas a nuestro candidato y se organizó un desfile espontáneo hasta el hotel en que se alojaron nuestros compañeros.

A las siete y media dió comienzo el mitin en el lado Norte del Triángulo y a mitad de la manzana. La multitud que rodeaba nuestra tribuna fué inmensa de modo tal que cubría toda la anchura de la calle no dejando paso al tráfico y en una área como de cincuenta varas.

Con la bandera nuestra y a los toques del clarín se inició el mitin con unas palabras del c. Picado, trabajador de Turrialba y actual regidor, de nuestro partido en esa localidad. El compañero Picado se refirió a las características de la actual campaña política y demostró a los trabajadores cómo, con los partidos políticos tradicionales, personalistas el pueblo nunca llegará a obtener verdadero mejoramiento en sus condiciones de vida. Instó a los trabajadores a unir se en esta lucha para llevar al municipio y a la diputación auténticos representantes de sus intereses. Luego recordó cuál ha sido la labor de Mora en el Congreso y se refirió a la personalidad del compañero Sáenz.

Siguió en uso de la palabra el compañero Marcelino Molina compañero ampliamente conocido en Turrialba por su lucha en bien de los trabajadores. Molina tuvo palabras de felicitación para los valientes trabajadores turrialbeños, que saben comprender sus verdaderos intereses y lo instó una vez más a orientar a los tra-

bajadores que aún no comprenden cuál ha de ser su posición en la política tanto local como nacional. El compañero Molina fué muy aplaudido.

El compañero Sáenz subió a la tribuna y en un amplio discurso explicó por qué nuestro Partido no ha arriado su bandera frente a la imposición oficial y frente a la imposición de los grandes capitalistas y como es la única voz libre y orientadora con que cuenta el pueblo trabajador de Costa Rica. Su discurso levantó el entusiasmo de los trabajadores.

Finalmente nuestro candidato en un largo discurso, repetidamente aplaudido por la entusiasta concurrencia, se refirió a la crisis que nos amenaza como consecuencia de la guerra y señaló el hecho de que mientras los politiqueros de oficio se enredan y se desvelan en el juego de los intereses puramente personales, buscándose, puestos en las papeletas para diputados, no piensan en la situación difícil de los trabajadores y no elaboran planes científicos que puedan en parte aliviar la crisis que nos viene encima.

Dijo que esa era la eterna historia de la política personalista costarricense y frente a esa vieja política tenía que reaccionar el pueblo trabajador, creando una organización consciente de partido con programa de gobierno llevando a los puestos de gobierno a hombres aptos y honrados, que quieran de verdad el bien estar de todos los costarricenses.

Con el discurso de Mora se terminó el mitin que fué un exponente magnífico del alto espíritu de lucha del pueblo turrialbeño por que ese mitin es el resultado espontáneo de las clases trabajadoras que van a nuestros mítines sin presión de ninguna especie y atraídas sólo por la seriedad de nuestro Partido.

## La Suiza y Eslabón

En la tarde del domingo pasado nuestro partido realizó una reunión pública en La Suiza.

Los compañeros de La Suiza deseaban oír a nuestro candidato Mora y tenían preparado una reunión magnífica, puesto que en La Suiza los calderonistas se cuentan con los dedos de la mano y aún sobran dedos.

Nuestros compañeros Mora, Sáenz y Picado y un grupo de Turrialba salió en un camión para La Suiza a eso de las dos y media de la tarde. Al pasar por Eslabón, en la mitad del camino a La Suiza, un grupo numeroso de trabajadores con sus mujeres y sus niños nos esperaban y después de saludar a Mora y compañeros, con verdadera cordialidad, les pidieron que les dirigiera la palabra.

Bajo la sombra de un árbol, en pleno campo, rodeados de trabajadores sencillos y entusiastas se celebró esta reunión improvisada. No menos de setentecincos trabajadores es-

cucharon y aplaudieron nuestros compañeros.

A las cuatro de la tarde llegaron a La Suiza y se organizó un magnífico desfile al aire libre.

A la cabeza, bajo nuestra bandera iba el compañero Mora y sus acompañantes. Seguía una multitud compuesta por varios centenares de trabajadores.

Desde nuestra tribuna hablaron los compañeros Picado Sáenz y Mora. Sus discursos merecieron la aprobación entusiasta de la concurrencia. Se puede decir que en La Suiza no hay trabajadores calderonistas. Y la prueba de ello es que el sábado anterior en la tarde una comisión calderonista que visitó esta población tuvo que contentarse con hablarle a las piedras de la calle.

Convénzanse los calderonistas de nuestras velas de ánimas! Convénzanse de que aun cuando todo lo tienen, el capital los patronos, el calor oficial con nosotros está el pueblo!

## En Juan Viñas

El domingo pasado celebramos por primera vez un mitin público en Juan Viñas.

En el momento en que comenzamos la reunión los calderonistas empezaron la suya con el propósito sin duda de demotrar, que en Juan Viñas ellos eran capaces de derrotarnos y de quitarnos la gente. Pero vinieron por lana y salieron trasquilados.

En su tribuna hicieron esfuerzos inmensos para atraer se al público sin resultado: ocuparon su tribuna todos los miembros de la comisión que no bajaban de siete; gritaron, gesticularon, vociferaron y el pueblo trabajador no les hizo caso: alrededor de su tribuna se contaban unas dos docenas de ciudadanos descontentando entre estas dos docenas los peones de fomento, que asistían... ¡voluntariamente! Como los oradores de la comisión se encontraron con el repudio del pueblo de Juan Vi-

ñas y como agitaron su oratoria y sus gargantas y no teniendo de que echar mano, tu vieron la peregrina ocurrencia de bucar como último recurso a un pobre campesino, lo enva lentonaron con unas cuantas copas y lo subieron materialmente a la tribuna desde la cual no hizo otra cosa que lanzar vivas a Calderón Guardia y mueras a Manuel Mora. Así terminó su mitin en medio del ridículo más patente.

Nosotros continuamos con el nuestro, explicando al pueblo cuáles son los problemas nacionales y cuál es la nueva política que ha de unir al trabajador con el obrero para el bienestar de la colectividad.

No menos de 200 personas escucharon nuestros oradores que fueron el compañero Picado, el compañero Sáenz y nuestro candidato. Ahora pueden los calderonistas decir que nuestro mitin de Juan Viñas fue también una vela de ánimas!

## Costarricenses...

VIENE DE LA PAG. TRES  
detentó el poder, dió un tratamiento más humanitario a la masa popular e indígena de México, que la oligarquía latifundista y financiera chilena, al pueblo de su patria. De aquí la enorme importancia, el papel trascendental que han jugado las fuerzas populares y la clase obrera en la transformación de las condiciones políticas, económicas y sociales que prevalecían y la construcción de nuevas modalidades en la vida del país, que han hecho surgir una nueva conciencia nacional.

### EL DESPERTAR DE UN PUEBLO

Es en virtud de la cohesión y disciplina del movimiento obrero, de su conciencia de clase y del estado de madurez que ha logrado alcanzar, lo que hizo posible que el país se salvara de continuar en el abismo y la negrura de la esclavitud. Si el proletariado y sus organizaciones sindicales y políticas, no hubiesen enfocado todas sus energías a la gigantesca tarea de derribar al poder político y económico de las derechas, levantando sobre sus escombros un régimen de paz, democracia y bienestar popular, la República seguiría sumida en la más atroz e ignominiosa explotación.

Como condición indispensable para llegar a la unidad de las fuerzas progresistas del pueblo chileno, fué preciso obtener la unificación del proletariado en un potente organismo, bajo un sólo mando y dotado con un amplio programa de reivindicaciones clasistas. Surge en el mes de diciembre de 1936 la Confederación de Trabajadores de Chile, como resultante de la fusión de la Confederación Nacional de Sindicatos y de la heroica Federación Obrera de Chile, fundada por Luis Emilio Recabarren en 1909 y que tan brillante rol juega en la historia del movimiento proletario sudamericano. En pleno período de dominación oligárquica el proletariado construye su unidad, instrumento decisivo de la victoria democrática obtenida dos años más tarde por las fuerzas populares. Y es en virtud del aplastante triunfo obtenido el 25 de octubre de 1938 que el Frente Popular llega al Poder.

Pocos meses lleva de dirigir los destinos del país el régimen político que el pueblo chileno le dió y ya se ha operado una mutación visible en las condiciones que imperaban en los regímenes políticos que lo antecedieron. Miles de trabajadores ferroviarios, empleados de la administración pública y maestros que habían sido arrojados de sus empleos por los anteriores gobiernos, han sido repuestos y reincorporados a su labores; se ha reconocido la personalidad jurídica de las organizaciones de trabajadores, cuyos registros legales habían sido cancelados por el régimen derechista; han regresado del destierro cientos de dirigentes sindicales y políticos; las leyes del trabajo y en general la legislación social tutelar de la clase obrera, están en plena vigen-

cia; el proletariado chileno comparte las graves responsabilidades del poder público en ayuntamientos, gubernaturas de provincias, contando igualmente con representación en el Parlamento; los movimientos huelguísticos que han estallado durante el período que lleva de gobernar el Frente Popular, han disfrutado de la independencia y libertad que la ley les concede; se respira una amplia libertad de palabra, de pensamiento y de creencia; existe la más consecuente libertad de asociación, funcionamiento de partidos de distintas tendencias e ideologías. En fin, se ha logrado para el pueblo la más completa libertad ciudadana y para la clase obrera, el derecho de organización, la libertad de reunión al mismo tiempo que se ha puesto un dique infranqueable al fascismo que estrangulaba la vida del país.

El 25 de octubre, el protagonista decisivo de la magnífica batalla librada por las fuerzas populares en contra de la oligarquía, fué la clase obrera organizada y en el período de realizaciones concretas, en la obra que desarrolla el gobierno del Frente Popular emanado de este triunfo. Es el proletariado chileno, quien toma su sitio de vanguardia, presando su resuelta cooperación para destruir la resistencia y el sabotaje de los capitalistas y terratenientes reaccionarios, enemigos irreconciliables de la libertad y del progreso del pueblo chileno.

El proletariado ha podido configurar con claridad el rumbo de sus tareas, definiendo la auténtica personalidad de su destino, mediato e inmediato, así como señalando con certeza visión los verdaderos objetivos históricos de la lucha del pueblo y de la clase obrera, dejando en evidencia que las finalidades y los intereses fundamentales que persigue el movimiento proletario, no son antagónicos a los intereses superiores de la nacionalidad chilena, envenenando la conciencia chilena.

Sin embargo, la oligarquía, las fuerzas negativas de la historia chilena, los sectores antichilenos, no se han resignado a perder posiciones privilegiadas que venían disfrutando desde la consumación de la Independencia del país. Usando de viejas y universales prácticas—recursos manidos de nuestros reaccionarios mexicanos—conspiran impudicamente llamando a las puertas de los cuarteles, usando del sabotaje económico en contra del pueblo, envenenando la conciencia nacional con calumniosos y fantásticos infundios. Todavía ayer, dos cabecillas militares—instrumentos de los negros desiguales de la reacción interior e internacional—trataban de acuchillar por la espalda al régimen que el pueblo se dió libremente en octubre.

A pesar de todo las fuerzas populares y progresistas se han consolidado definitivamente en Chile. Su revolución anti imperialista, antifeudal y democrática, sigue adelante, Chile confirma su posición de país político y socialmente más avanzado de la América del Sur. Chile es un pueblo en marcha

## Los informes de las agencias..

VIENE DE LA PAG. TRES

derrota. Es igualmente característico que los periódicos se apoderaron de un reporte que decía que los Rusos habían retrocedido en el Norte y de que los rusos habían caído en la trampa tendida. Parece que el pueblo necesitaba un presente de Navidad".

"Es inútil negar los hechos. La batalla perdida en Kaskamo es un hecho para nosotros" observamos el avance ruso y el increíble rompimiento que hicieron de toda avanzada en su camino."

Kielland dice que los finlandeses eran superiores a las tropas de avanzada rusas, pero que tan pronto como el ejército ruso avanzó en el Norte y en el Este, la situación cambió completamente. El ejército rojo regular avanzó con tal rapidez que los finlandeses apenas tuvieron tiempo para incendiar grandes cantidades de material ya listo para destrucción unas cuantas semanas...

"Nosotros, testigos oculares de una gran parte de esta catástrofe tenemos que dar cuenta de ella. Esto es necesario aunque sea doloroso. Las enormes masas que avanzan hoy detrás de cientos de fortalezas ambulantes, son una ola irresistible que lo barre todo, y aun personas que no tienen idea de la técnica militar, no pueden sino comprender lo que esto significa cuando un ejé-

cito avanza con tal rapidez en un país enemigo a pesar del gran número de minas y emboscadas preparadas por los finlandeses. El ejército rojo regular no es un ejército para reírse de él. Estamos cometiendo un error que puede tener resultados fatales si continuamos agarrándonos a la idea de que los rusos en el frente Norte forman un ejército desafortunado, analfabeta, cayéndose sobre sus propios pies y congelándose en las noches y en el frío.

Kielland se refiere también al cuento de que los finlandeses cortaron los transportes rusos en el Norte y dice: "El hecho es que los rusos están distribuyendo sus fuerzas con extraordinaria eficiencia a lo largo de grandes líneas de comunicaciones mantenidas por ellos hasta la ciudad de Petsamo y también hacia el Este. Aquí ellos edifican barracas, abriendo caminos no menos inteligentemente que otros ejércitos en países conquistados. Nosotros que los hemos visto, hemos dejado de menospreciarlos".

Kielland termina expresando simpatía por las tropas finlandesas y guardias blancas, pero declara que es necesario mantener la mente clara. El mensaje de Kielland no apareció en ninguno de los periódicos capitalistas fuera de Noruega. Tenía demasiada ver-

## EN TURECA DEL..

a los agentes del calderonismo dar un golpe que puede ser peligroso a las fuerzas de oposición. Triste papel ha venido a jugar la Confraternidad en este momento tan difícil de

VIENE DE LA la Página—

la vida nacional. ¡Alerta pueblo de Costa Rica! A pelear contra los enemigos conscientes e inconscientes del derecho del pueblo a darse representantes!

## Esta planteada.. VIENE DE LA 1a PAG.—

creímos mucho en esa versión por más que nos era transmitida por personas muy serias. Cuando se nos habló de una carta de don Carlos María Jiménez a don J. Manuel Peralta haciéndole ver la necesidad de que los ricardistas anticortistas ingresaran al calderonismo tampoco le dimos seriedad a ese rumor. Cuando oímos a ciertos dirigentes importantes del calderonismo afirmando que el cortesismo sería eliminado seis meses después de llegar el doctor Calderón al Poder, creíamos que se trataba de una afirmación caprichosa. Pero hoy, nuestras dudas están a punto de desvanecerse. Hoy vemos y oímos cosas que nos ponen a meditar. Y sobre todo, nos llama la aten-

ción una frase del doctor Calderón Guardia publicada por la prensa salvadoreña: "se ha dicho que soy candidato oficial. Pero usted debe saber que esas cosas no tienen razón de ser en Costa Rica. Lo único es que algo tenía que decirse. Todos los enemigos políticos de don León Cortés están conmigo".

Es la primera voz de rebelión del doctor Calderón. Le desconoce al Gobierno la paternidad de su candidatura. Y se ufana de tener agrupados a su alrededor a los enemigos del Presidente Cortés, es decir, a los enemigos de su protector político.

Veremos en qué para esta lucha de camarillas. Será un pugilato divertido.

## NUESTRAS PAPELETAS

VIENE DE LA 1a PAG. —

PROVINCIA DE PUNTARENAS

PROPIETARIOS:

1º—Agustín Guido Alvarado

2º—Marcos Zúñiga Brenes

SUPLENTE:

Eduardo de la Guardia

PROVINCIA DE LIMON

Propietario: Carlos Luis Fallas Sibaja